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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Schäfer, Herbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bittner, Dietmar     
de Vries, Stefanie     
Greiner, Uwe     
Häfner, Astrid     
Haug, Sonja     
Hilpert, Peter     
Mahle, Manfred     
Sauer, Jürgen     
Schmitt, Uta     
Wagner, Willy     
Dr. Wittmer, Volker     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Berndroth, Claus     
 
 
- Schriftführung 
 
Schäfer, Hermann-Josef     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bleicher, Marc-Antonin     
Müller, Julia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Bushaltestelle Römerquelle/Mehrgenerationenhaus (CDU) 
 
2. Zugang zum Bücherschrank am Jungenfeldplatz (CDU) 
 
3. Kleinspielfeld (CDU) 
 
4. Anbindung der Ortsteile Römerquelle und Layenhof an den Ortskern (SPD) 
 
5. Müllentsorgungssystem (SPD) 
 
6. Ausbau des Fußweges/Radweges von der Römerquelle über Schloss Waldthausen  

nach Gonsenheim (SPD) 
 
7. Verbesserung ÖPNV Finthen (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN) 
 
Anfragen 
 
8. Peter-Härtling-Schule (CDU) 
 
9. Handwerkerhof auf dem Layenhof (CDU) 
 
10. Ablösebeträge für PKW-Stellplätze (CDU) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1106/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 
 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1488/2018; Kontrollen auf der Römerquelle 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1485/2018 CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1487 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 11.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1486/2018, SPD-Ortsbeiratsfraktion  

- Waldthausenstraße 
 11.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1297/2018, GRÜNE, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 11.7. Sachstandsbericht Peter-Härtling-Schule 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. 3. Fortschreibung des Nahverkehrsplanes der Landeshauptstadt Mainz  

(2018-2022) 
 12.2. Einladung zum Herbstbasar 
 12.3. Konstituierende Sitzung 
 12.4. Uhr an der Endhaltestelle der Römerquelle 
 12.5. Gullys im Ortsbezirk 
 12.6. Transformatorenhäuschen Römerquelle 
 12.7. Kreuzung Katzenberg 
 
13. Einwohnerfragestunde 



   4 

 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Anfrage CDU 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates mit der Feststellung, dass 
form- und fristgerecht eingeladen ist.  
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Bushaltestelle Römerquelle/Mehrgenerationenhaus (CDU) 

Vorlage: 1552/2018 
 
Herr Wagner übernimmt die Begründung für die CDU-Fraktion und weist darauf hin, dass die 
Intention des Antrages auf Wünschen der Bürgerschaft beruht.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag sodann einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Zugang zum Bücherschrank am Jungenfeldplatz (CDU) 

Vorlage: 1711/2018 
 
In seiner Begründung weist Herr Wagner darauf hin, dass nicht nur den Plattenbelag auf dem 
Weg von der Jungenfeldstr. zum Bücherschrank zerbrochen und löchrig ist, sondern auf dem 
gesamten Rodeneck-Platz.  
                                                                                                                                      
Mit dieser Ergänzung wird der Antrag ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Kleinspielfeld (CDU) 

Vorlage: 1715/2018 
 
Herr Mahle weist in seiner Stellungnahme darauf hin, dass sich neben dem Kleinspielfeld auch 
das Großspielfeld in einem desolaten Zustand befindet. Daraus resultieren Unfallgefahren.  
                                                                                                                                      
Mit dieser Ergänzung wird der Antrag sodann einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Anbindung der Ortsteile Römerquelle und Layenhof an den Ortskern (SPD) 

Vorlage: 1790/2018 
 
Vorliegender Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Müllentsorgungssystem (SPD) 

Vorlage: 1791/2018 
 
Herr Mahle begründet den Antrag entsprechend der schriftlichen Vorlage. 
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Herr Ortsvorsteher Schäfer macht darauf aufmerksam, dass der Entsorgungsbetrieb dem 
Wunsch der Bürgerschaft nach einem Vollservice nachkommt, aber gegen Entgelt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Ausbau des Fußweges/Radweges von der Römerquelle über Schloss 

Waldthausen nach Gonsenheim (SPD) 
Vorlage: 1792/2018 

 
Die Begründung des Antrages erfolgt durch Herrn Mahle. Er weist darauf hin, dass die 
derzeitige Situation eine Zumutung für die Nutzerinnen und Nutzer ist, besonders in Höhe des 
Hundeplatzes. 
 
Frau Schmitt bittet, vorliegenden Antrag mit der Gemeinde Budenheim abzusprechen.  
                                                                                                                                      
Sodann wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Verbesserung ÖPNV Finthen (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1902/2018 
 
In seiner Begründung macht Herr Dr. Wittmer darauf aufmerksam, dass eine Erhöhung der 
Fahrfrequenz der Linie 56 auf mindestens dreimal die Stunde von montags bis samstags auch 
auf der Römerquelle bereitgestellt werden sollte, da hierdurch die Attraktivität des ÖPNV 
weiter gestärkt werde. Eine höhere Taktung erscheint auch gerechtfertigt, da diese stark 
frequentiert wird. 
 
Frau Schmitt spricht  sich im Zusammenhang mit vorliegendem Antrag dafür aus, die 
Busverbindung von Wackernheim nach Ingelheim weiterzuführen. 
 
Herr Wagner bitte um Verabschiedung des Antrages als Prüfantrag.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird vorliegender Antrag als Prüfantrag einstimmig 
befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Peter-Härtling-Schule (CDU) 

Vorlage: 1618/2018 
 
Die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 19. November 2018 ist der Niederschrift als 
Anlage beigefügt. 
 
Ergänzend informiert der Ortsvorsteher darüber, dass im Frühjahr eine 
Informationsveranstaltung zu diesem Thema stattfindet.
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Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 
Herr Berndroth regt in diesem Zusammenhang eine Prüfung an, ob der Neubau der 
Grundschule ggf. in Modularbauweise errichtet werden kann Dies würde die Bauzeit verkürzen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Handwerkerhof auf dem Layenhof (CDU) 

Vorlage: 1709/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 30.10.2018 (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Ablösebeträge für PKW-Stellplätze (CDU) 

Vorlage: 1710/2018 
 
Die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 19. November 2018, die der Niederschrift als 
Anlage beigefügt ist, nimmt der Ortsbeirat zur Kenntnis. 
 
Frau Schmitt hält die Antwort für unbefriedigend; die vereinnahmten Mittel in Höhe von 
30.677,52 € sollten nicht in ein Fahrradparkhaus in der Innenstadt gesteckt werden, sondern 
in die Sanierung des Jungenfeldplatzes vor Ort.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1106/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen; 
hier: Sicherheit der Fahrradfahrer 
Vorlage: 1597/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Herrn Bürgermeister Beck vom 11.10.2018, 
Az.: 68 (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1488/2018; Kontrollen auf der Römerquelle 

Vorlage: 1650/2018 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Sitte vom 
15.10.2018, Az.: 32 24 11, zur Kenntnis. 
 
Herr Berndroth weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass ein Jugendzentrum in der 
Ortsmitte auch zur Entspannung der Situation auf der Römerquelle beitragen könnte.  
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Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1485/2018 CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
hier: Hundekot-Tütenspender 
Vorlage: 1683/2018 

 
Die Antwort des Herrn Bürgermeister Beck vom 25. Oktober 2018, Az.: 70 00 66/Fi, ist der 
Niederschrift als Anlage beigefügt und wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1487 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Sitzmöglichkeiten an Bushaltestellen 
Vorlage: 1823/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Verwaltung vom 09.11.2018, 
Az.: 68 (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1486/2018, SPD-Ortsbeiratsfraktion  

- Waldthausenstraße 
Vorlage: 1844/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck 
vom 14.11.2018, ohne Aktenzeichen, Kenntnis. Dieser ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1297/2018, GRÜNE, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier Einführung von Blühstreifen im NSG Höllenberg 
Vorlage: 1912/2018 

 
Den der Niederschrift beigefügten Sachstandsbericht vom 14.11.2018, Az.: 67 00 66 Fi, nimmt 
der Ortsbeirat zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.7 Sachstandsbericht Peter-Härtling-Schule 

Vorlage: 1948/2018 
 
Der Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Dr. Lensch vom 15.11.2018, ohne 
Aktenzeichen, ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
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Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 3. Fortschreibung des Nahverkehrsplanes der Landeshauptstadt Mainz 

(2018-2022) 
hier: Sonderthema Barrierefreiheit-Vorschlag zur Haltestellen-Prioritätenliste 

 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Dez. V vom 01.10.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Einladung zum Herbstbasar 
 
Von der Einladung zum Herbstbasar 2018 der Freien Waldorfschule Mainz vom 
26. Oktober 2018 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Konstituierende Sitzung 
 
Herr Ortsvorsteher Schäfer weist darauf hin, dass die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates 
Mainz-Finthen am 16.08.2019 um 18.00 Uhr stattfindet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Uhr an der Endhaltestelle der Römerquelle 
 
Herr Wagner bittet um Instandsetzung o. g. Uhr, da diese stehengeblieben ist. 
 
Der Ortsvorsteher wird sich mit der Verwaltung in Verbindung setzen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.5 Gullys im Ortsbezirk 
 
Herr Wagner weist darauf hin, dass die Gullys in Höhe der Fontanastuben verstopft sind; 
ebenso im Bereich der Uhlerbornstr. und der Waldthausenstr. 
 
Es wird um Reinigung gebeten. 
 
Der Ortsvorsteher sagt zu, sich dieser Angelegenheit anzunehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.6 Transformatorenhäuschen Römerquelle 
 
Herr Wagner weist darauf hin, dass alle Transformatorenhäuschen auf der Römerquelle mit 
Graffitis beschmiert sind. Er bittet um Reinigung.  
 
Der Ortsvorsteher sagt zu, sich dieser Angelegenheit anzunehmen.  
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Punkt 12.7 Kreuzung Katzenberg 
 
Frau Schmitt bittet darum, die verblassten Straßenmarkierungen im Kreuzungsbereich des 
Katzenbergs zu erneuern. 
 
Der Ortsvorsteher sagt zu, sich der Angelegenheit anzunehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Punkte an den Ortsvorsteher 
herangetragen: 

 Erneuerung der Straßendecke Lambertstr. / Uhlerbornstr.; 

 Reinigung aller Grünstreifen im Baugebiet Finthen-West; 

 Entfernung der als Sitzgelegenheiten genutzten vier großen Steine 
im Bereich der Stelen Römerquelle; 

 Erneuerung der Hinweisschilder im Naturschutzgebiet Höllenberg; 

 Freischneiden der Lampen im Bereich der Schulen; 

 Entfernung des Motorboots im Bereich der Waldthausenstr. 
 
Der Ortsvorsteher sagt zu, sich diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung zu setzen.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Herbert Schäfer gez. Hermann-Josef Schäfer 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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